

○平成29年度 喜多方市立第一小学校



<種まき 5・6年生>

4月、5・6年生が、支援員の豊子さんのご自宅で種まき体験を行いました。種もみを温度調整しながら発芽させる方法を見学し、発芽した種もみを触らせて頂きました。種もみに小さな白い芽が出ているのを見つけ、生命力を感じました。その後、機械を使った種まきを体験させて頂きました。バランスよく肥料や水が行き渡り、無駄なく効率よく作業ができることに驚きながら活動することができました。5年生はうるち米、6年生はもち米。



<苗の観察・代かき・田植え 5・6年生>

5月、ビニールハウスで温度や水管理をしながら手間暇かけて育てている様子を観察させて頂きました。小さかった種もみが立派な苗に生長していました。トラクターで代かきの様子も見せていただきました。農機具がとても高価であることにおどろきました。また、トラクターに全員乗せてもらい大変感激しました。6月、田植えを行いました。昔ながらの手作業での田植えの仕方を教わりました。3～4本ずつ真っ直ぐ植えることが、今後の米の生長に深く関わることを知り、丁寧に作業しなければならないことを学びました。



<苗の生長観察・稲刈り 5・6年生>

10月、稲刈りを行いました。今年は、天候不順により米の実りが悪く、草ばかりが生長していました。天候に左右されることと、管理の大変さも目の当たりにしました。鎌の正しい使い方を教わり、正しく使わないと危険であることに気づかされました。手作業での稲刈り体験を通して、重労働であることを実感し、収穫の喜びと共にお米の一粒一粒を大切に、残さずに食べようとする気持ちになりました。



<大豆の種まき・苗植え 3年生>

5月、大豆の種を一人一人ポットにまきました。6月、支援員さんのご指導のもと、校地内の菜園に大きく育った苗を畑に定植しました。植え方のコツを教わりながら、丁寧に作業しました。一人一人自分の苗に愛情を持ちながら植えることができました。9月、実った枝豆を収穫し、ゆでたての味を楽しみ、12月、大豆からきなこにして手作りきなこだんごを楽しみました。



<カボチャの収穫>

4年生はカボチャを育てました。今年は雨天の日が多く、1人1つずつ収穫することはできませんでしたが、みんなで協力して、収穫作業や畑の整備をすることができました。収穫したカボチャでクラスごとにカボチャカレーを作って食べました。自分たちの手で種まきやお世話をして育てたカボチャの味はとても最高でした。